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令和５年度第２回山元町教育委員会定例会会議録 

 

１ 招集日時 令和５年５月２５日（木）  午後３時００分 

 

２ 招集場所 山元町役場 第２会議室 

  

３ 出席委員 教育長 菊 池 卓 郎  

       委 員 大 内  悦夫  委 員 菅 野 正 彦 

  委 員 横 山 真理子  委 員 門 間 浩 泰 

４ 説明のため出席したもの 

       教育総務課長 伊 藤 和 重 生涯学習課長 伊 藤 孝 浩 

       中央公民館長 武 田 賢 一 

５ 本委員会の書記 

       教育総務課総務班 班長 菅 井 健太郎 

 

６ 開  会 午後３時００分 

 

教 育 長   令和５年度第２回山元町教育委員会定例会を開会する。 

………………………………………………………………………………………………… 

議事日程 

日程第  １       前回の会議録の承認 

日程第  ２       会議録署名委員の指名 

日程第  ３       教育長の報告 

             教育総務課長・生涯学習課長・中央公民館長 

日程第  ４ 報告第１号 令和５年度第１回山元町文化財保護委員会について 

日程第  ５ 議案第１号 山元町立山下中学校区学校給食費の共同会計処理に関

する規程を廃止する訓令について 

日程第  ６ 議案第２号 山元町立小・中学校給食費第２子以降無償事業実施要

綱について 

日程第  ７ 議案第３号 山元町文化財保護委員会からの答申について 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   日程第１ 前回の教育委員会定例会会議録の承認をお願いします。 

 

横山委員   前回開催の令和５年度第２回定例会について、定例会前に内容を確

認し、間違いなく記録されていることを認め署名したことを報告しま

す。 

………………………………………………………………………………………………… 
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教 育 長   日程第２ 会議録署名委員の指名を行います。 

   今回の会議録署名委員は、大内職務代理者と菅野委員になります。 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   日程第３ 一般事務報告の（１）教育長報告を行います。 

       ５月２日、県町村教育長会総会が開催されました。 

       全国の理事をしている会長から文科省からの行政説明で、ＩＱ認知能

力は１０歳以上は差がなくなるが、１４歳の学力やその後の社会生活で

育まれる非認知能力によって差につながっていくということです。非認

知能力とは小学校に入ってからのより良い学び、幼稚園・保育所との関

係性の改善が言われている。 

次に、東北町村教育長連絡協議会総会・研究大会で岡崎さんという講

師から話がありました。 

紫波町出身で国家公務員になった後にＵターンした後に何をするか

という時に町づくりに取り組み、起業したとのことです。 

（資料により説明） 

次に、１２日に開催された二市二町教育長会議です。コロナ改善のよ

うに各種行事は行われているようです。プール開放は近隣では行わない

ということです。本町は中学校がスクールバスの関係で開放しないが、

小学校は開催します。ただ近隣の状況もあるので来年に向けての検討事

項とします。 

（資料により説明） 

       次に、事故報告ですが、学校教職員事故１件となっております。 

（資料により説明） 

以上です。 

 

教 育 長   御質問などあれば、伺います。 

 

菅野委員   二市二町で亘理、岩沼、名取がプール開放を行わないということは、

コロナ関係ではなく、今後開放は行わないということですね。 

 

教 育 長   はい、事故が起こった時の責任の重さ。体育の授業でプールをするの

は当たり前なのですが、夏休みのプール開放はあくまでも教員がやらな

くてはいけないものではなくボランティア的にやっていることで、全国

的に見ても保護者や外部に預けているところが多くなってきているの

で、亘理岩沼名取ではコロナで開けなかったこともあるんですが、それ

を継続するように開放はしない通知を出すと。ただ私は本当はやらなく

てもいいことを先生方がやっているんですよということを保護者の方

に分かってもらったうえで、大変なので今後止めますというふうにワン
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クッション置きたいと思います。小学校の校長さん方は何回か開けまし

ょうと言ってくれていますので。このことは名取岩沼だけではなく外で

も出てくるのではないかと。夏休み中の子供たちの運動の確保というこ

とと天秤にかけつつ、今後については検討したいと思います。 

 

教 育 長   ほかに御質問などあれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

 

教 育 長   それでは、次に教育総務課長に報告させます。 

 

教育総務課長   はい。教育委員会の行事として、主な行事を報告します。 

   ５月 ２日（火） 県町村教育長会定期総会・研修会（ホテル白萩） 

      ３日（水） 仙南地区中学校春季ソフトボール大会始球式（町民グランド） 

      ８日（月） 初任者研修市町村等研修及び 

亘理山元地区特別支援教育支援員研修（ひだまりホール） 

事務支援室会議（役場） 

      ９日（火） 東北町村教育長連絡協議会定期総会・研究大会（盛岡市） 

       ～１０日（水） 

１１日（木） 春の交通安全出発式（役場） 

       仙台教育事務所次長来訪（役場） 

１２日（金） 二市二町教育長会議（亘理町） 

     １５日（月） 全国町村教育長会定期総会並びに研究大会（東京） 

      ～１６日（火） 

１７日（水） 町内小中学校校長会定例会議（山小） 
１８日（木） 人事評価「目標設定」校長面談（役場） 

     １９日（金） 文化財保護委員会（中公） 
     ２０日（日） 町内４小学校運動会（各小学校） 

２３日（火） 文化協会総会（ひだまりホール） 
２４日（水） 亘理地区学校警察連絡協議会総会（亘理町） 

  ２５日（木） 総合教育会議（役場） 
第２回教育委員会定例会（役場） 
社会教育委員委嘱状交付式（役場） 

     ２６日（金） 就学に向けた説明会（役場） 
            民生児童委員教育関係者会議（ひだまりホール） 
     ２９日（月） 仙台地区教科用図書採択協議会（塩釜市） 
     ３０日（火） 町内小中学校教頭会（山一小） 
            亘理山元地区特別支援教育連絡会 
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   ６月 ２日（金） 第２回議会定例会（役場） 

      ～９日（金） 
      ２日（金） 仙台管内教育委員会協議会（岩沼市） 

      ３日（土） 郡中体連（郡内各会場） 

      ～４日（日） 

１２日（火） 防災担当者会議（役場） 
１６日（金） 郡中陸上（角田市） 
２０日（火） 仙台教育事務所長等学校訪問（各小中学校） 
２１日（水） 町内小中学校校長会定例会議（山一小） 
２３日（金） 仙台南地区租税教育推進協議会定例総会（亘理町） 
       公立高校入試制度保護者説明会（山元中） 

以上が委員会としての主な行事となります。 

       次に、教育総務課の主な行事について報告します。 

５月 ２日（火） 県町村教育長会定期総会・研修会（ホテル白萩） 

         山一小学校運営協議会（山一小） 

      ８日（月） 初任者研修市町村等研修及び 

亘理山元地区特別支援教育支援員研修（ひだまりホール） 

事務支援室会議（役場） 

      ９日（火） 仙台教育事務所次長来訪（役場） 

     １６日（火） ICT 研修会（山元中） 

            栄養士給食主任者会（山元中） 

１７日（水） 町内小中学校校長会定例会議（山小） 
１８日（木） 人事評価「目標設定」校長面談（役場） 

     ２１日（日） 町内４小学校運動会（各小学校） 
  ２５日（木） 総合教育会議（役場） 

第２回教育委員会定例会（役場） 
町研究主任者会 

     ２６日（金） 就学に向けた説明会（役場） 
            民生児童委員教育関係者会議（ひだまりホール） 
            山元中学校運営協議会（山元中） 
     ２９日（月） 重要案件並びに課題・懸案事項・期首面談等レク（役場） 
            幼保小担当者会（役場） 
     ３０日（火） 町内小中学校教頭会（山一小） 
            山二小学校運営協議会（山二小） 
            山下小学校運営協議会（山小） 
            亘理山元地区特別支援教育支援教育連絡会（役場） 
     ３１日（水） 子どもの心のケアハウス仙台教育事務所訪問（少年の森） 
   ６月 ２日（金） 第２回議会定例会（役場） 
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            坂小運営協議会（坂小） 

      ～９日（金） 
１２日（火） 防災担当者会議大会議室（役場） 
２１日（水） 町内小中学校校長会定例会議（山一小） 

次に、いじめ・不登校等について４月分の報告を行います。 

新年度に入り日数がリセットしております。準不登校数ですが、７人

となっております。山二小１人、山元中６人。 

次に、別室登校数ですが、２人となっております。 

次に、いじめの認知件数は１件。前年度からの継続指導中が２件です。 

【詳細を資料により説明】 

次に、子どもの心のケアハウスの活動状況ですが、通所者数について

は５人、来所による保護者支援が３０件、学校支援が２６件となってお

ります。 

（詳細を資料に基づき説明） 

以上が、教育総務課からの報告になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

       （「無し」の声有り） 

 

教 育 長   先ほどのいじめの報告に付け加えます。総合教育会議でお話ししたと

ころですが、いじめの重大事態が起きたときは、事務所への発生報告と

調査委員会の設置がありまして、新聞に大きく乗るようなのは、次の段

階の話で。現時点で行うことは学校が主体となる委員会か、教育委員会

が主体となる調査委員会のどちらかを設置して状況を把握していくよ

うになるんですが、いじめの加害と思われる子供たちが自分たちが悪い

という意識はあるようなので、学校主体の調査委員会で今後の対応含め

て調査協議していいんじゃないかと学校と調整をしたところです。この

まま進めてよろしいでしょうか。 

 

横山委員   学校に対して不信感があるということで、学校主体の調査は、どうで

しょうかね。 

 

教育長    学校で何か起こったときに、親御さんの不信は今回に限らずあるんで

すけれども。事実の確認、いじめたのでなないかという者の聞き取り、

それらをきちんとしたうえで休んでいる子に説明に行かなければいけ

なかったんではなかいかと、今回は失敗したなということもあります。

結局いじめた方といじめられた方で、謝罪がうまく受け入れられないと
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ころがあるんですが、仕切り直しをして親御さんにきちんと説明を行い、

加害的なことどもたちの反省をきちんと伝えていこうと。学校主体では

ありますが、保護者の代表の人たちにも入ってもらって、意見を抱く体

制にしています。 

       町で委員会を競ってするとなるともっと大掛かりで弁護士さんとか

外部の機関の方も入れた形になりますので、そこまでの段階ではまだな

のではなかということになります。 

 

菅野委員   ７名の保護者に連絡をしてその日に６名が謝罪に行ったとのことで

すが、加害保護者に事前説明はあったんでしょうか。 

 

教育長    最初の連絡ですね。そこは個別に話して各家庭が動いたのだと思いま

す。事実について共通理解することが行われていればまた違ったのだと

思うんですが、迅速対応を優先して学校が動いて、相手方にとっては子

どもさんが学校に行かないという状況にあるので、きた方にこういう事

案になっちゃったのかな。 

 

大内委員   こういう事案は学校だけで対応しようとするとこれまで失敗事案が

たくさんあるのでよっぽど気を付けないとが一点目。それからさっきの

報告書見ても対応する教員の窓口一つにしなかったんだろうと。親とし

ても感覚的に不信感覚えるのでは。 

 

教育長    最初、野球部関連で顧問が動いたんですけども、被害家庭の方で謝罪

を受け止められなかった。そこで今度は、学年の対応ということで被害

家庭がクールダウンするように担当を変えたと。学年主任のもとで担任

が動いている。 

 

大内委員   それなりの立場の人間が動いた方がいいと思う。 

 

教育長    直接は担任です。 

 

大内委員   それはいいので学校の対応は学年主任とか生徒指導主任とか。複数で

対応していると思うんですが。 

 

教育長    学校としてはこういうことが起こったときの組織的対応ができてい

なかった。部活動のことなので顧問がすぐ動いたことで、きちんと調べ

たうえで対応ができていなかったと。学校としても仕切り直したうえで、

こちらからも助言しながら行きたいと思います。ただ解決には小学校か
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らの経緯もあるようなので時間はかかるかなと。 

 

大内委員   読んでいて察しました。親も含めて。 

 

教育長    親御さんとしては子供が学校行くまでは気持ちの解消はできないの

で、そのように進めていきたいと思います。事務所等への報告書は文面

を見直しながら進めていきたいと思います。 

 

教 育 長   それでは、次に生涯学習課長に報告させます。 

 

生涯学習課長   はい。それでは、生涯学習課の主な行事を報告します。 

    ５月 ３日（水）「笑顔バス」プロジェクト（深山山麓少年の森） 

９日（火）仙台管内社会教育・社会体育課長連絡協議会総会並びに研

修会（仙台合庁） 

     山元町老人クラブ連合会総会（中央公民館） 

     加盟市町村体育スポーツ協会代表者会議 

     （宮城県総合運動公園） 

１０日（水）乳幼児健診時出張図書館（保健センター） 

      スポーツ協会役員会（ひだまりホール） 

１２日（金）生涯学習担当者会議（仙台合庁） 

      産建教育常任委員会（役場） 

１４日（日）山元町復興支援コンサートと小さな染額展 

      （ひだまりホール） 

１５日（月）家庭教育支援チームつばめ定例会（中央公民館） 

      社会教育基礎講座（オンライン）（役場） 

１６日（火）地域連携担当者研修会（仙台合庁） 

      子ども読書活動推進関係職員研修（自治会館） 

１７日（水）管内生涯スポーツ担当者研究協議会（仙台合庁） 

１８日（木）県家庭教育支援チーム連絡会議・研修会（宮城県庁） 

      宮城県老人クラブ連合会会長・事務局長会議 

      （東京エレクトロンホール宮城） 

１９日（金）仙台管内社会教育主事研究協議会（多賀城市） 

      第１回文化財保護委員会（役場） 

     地域スポーツクラブ普及推進事業説明会 

     （宮城県総合運動公園） 

２２日（月）地域学校協働本部第２回打合せ（山元中学校） 

２３日（火）子育てサポーター養成講座①（仙台合庁） 

      文化協会総会（ひだまりホール） 
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２４日（水）社会教育関係職員・公民館職員研修会（オンライン） 

      （役場） 

２５日（木）子育て支援・家庭教育支援関係職員研修会（自治会館） 

      第１回社会教育委員の会議（役場） 

      山元町老人クラブ連合会ペタンク講習会（中央公民館） 

２６日（金）宮城県公民館連絡協議会総会 

      （仙台市生涯学習支援センター） 

      スポーツ協会理事会（ひだまりホール） 

      はまっこキッズ開講式（坂元小学校） 

２９日（月）スポーツ少年団監査会・役員会（役場） 

     みやまっこクラブ開講式（山下第一小学校） 

３０日（火）子育てサポーター養成講座②（仙台合庁） 

      ひだまりホール全館停電（ひだまりホール） 

３１日（水）仙台地域文化協会総会（多賀城市文化センター） 

６月 ７日（水）管内社会教育委員連絡協議会総会並びに社会教育 

        ・社会体育課長合同研修会   

      家庭教育学級・幼児学級開講式（坂元小） 

      坂元小学校 

 ８日（木）子育てサポーター養成講座③（仙台合庁） 

 ９日（金）生涯学習担当者会議（仙台合庁） 

      家庭教育学級・幼児学級開講式（山二小） 

１０日（土）スポーツ協会総会（ひだまりホール） 

１１日（日）スポーツ少年団総会(予定)（ひだまりホール） 

１２日（月）家庭教育支援チームつばめ定例会（中央公民館） 

１３日（火）宮城県教職員初任者研修会震災遺構中浜小学校 

     （プログラム作り研修会）（県庁） 

１４日（水）仙台管内社会教育主事研究協議会大和町 

１５日（木）第１回ちびっこひろば きらり（子どもセンター） 

      家庭教育学級・幼児学級開講式（山一小） 

１６日（金）東北大学社会教育主事講習会事前研修会 

      （自治センター） 

１９日（月）家庭教育学級・幼児学級開講式（山下小学校） 

２０日（火）協働教育コーディネーター研修会（宮城県庁） 

２１日（水）管内社会教育・社会体育課長連絡協議会並びに 

      （仙台合庁） 

      管内生涯スポーツ担当者研究協議会合同研修会  

２５日（日）スポーツ少年団入団式(予定)（山下小学校） 

（詳細を資料により説明） 
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以上が、生涯学習課の報告になります。 

 

教 育 長   それでは、次に中央公民館長に報告させます。 

 

中央公民館長   はい。それでは、中央公民館の主な行事を報告します。 

     ５月 ９日老人クラブ連合会総会（中央公民館） 

       １０日（水）乳幼児健診時出張図書館（保健センター） 

       １６日（火）子ども読書活動推進関係職員研修（自治会館） 

       ２５日（木）山元町老人クラブ連合会ペタンク講習会（中央公民館） 

       ２６日（金）宮城県公民館連絡協議会総会 

             （仙台市生涯学習支援センター） 

      以上が、中央公民館の報告になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   それでは、日程第４ 報告第１号 令和５年度第１回文化財保護委員

会について事務局から説明させます。 

 

生涯学習課長   はい。御説明します。 

資料を御覧ください。文化財保護委員会の会議次第です５月１９日中

央公民館の会議室で開かれております。 

（以下資料に基づき説明した。） 

説明は、以上になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   それでは、日程第５ 議案第１号 山元町立山下中学校区学校給食費

の共同会計処理に関する規程を廃止する訓令について事務局より説明

させます。 

 

教育総務課長   はい。御説明します。 

資料を御覧ください。山元町立山下中学校区学校給食費の共同会計処

理は山元中学校になり、その後公会計となっておりますので廃止するも
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のです。廃止の時期が遅れてしまったことについては大変申し訳ござい

ませんでした。 

（以下資料に基づき説明した。） 

説明は、以上になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

 

教 育 長   異議なしと認め、日程第５ 議案第１号 山元町立山下中学校区学校

給食費の共同会計処理に関する規程を廃止する訓令についてを提案の

とおり承認する。 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   それでは、日程第６ 議案第２号 山元町立小・中学校給食費第２子

以降無償事業実施要綱について事務局より説明させます。 

 

教育総務課長   はい。御説明します。 

資料を御覧ください。こちらの山元町立小・中学校給食費第２子以降

無償事業については政策的なものであるため毎年度要綱として挙げて

おります。今回も要綱として挙げておりますが、昨年度との違いはサー

ビス制限要綱を適用せず、申請不要のプッシュ型に変更していきます。

だた、政策的なものであるため、対象者に通知を行います。 

（以下資料に基づき説明した。） 

説明は、以上になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

 

教 育 長   異議なしと認め、日程第６ 議案第２号 山元町立小・中学校給食費

第２子以降無償事業実施要綱についてを提案のとおり承認する。 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   それでは、日程第７ 議案第３号 山元町文化財保護委員会からの答

申について事務局より説明させます。 

 

生涯学習課長   はい。御説明いたします。 

資料を御覧ください。先ほどご説明いたしましたように山元町指定文

化財板倉について諮問されておりましたことについて、答申があったも
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のでございます。 

（以下資料に基づき説明した。） 

説明は、以上になります。 

 

教 育 長   質疑等あれば、伺います。 

 

（「無し」の声有り） 

 

教 育 長   異議なしと認め、日程第６ 議案第３号 山元町文化財保護委員会か

らの答申についてを提案のとおり承認する。 

………………………………………………………………………………………………… 

教 育 長   日程第８ その他についてありますでしょうか。 

 

（「無し」の声有り） 

 

教 育 長   以上をもって、令和５年度第２回山元町教育委員会定例会を閉会する。 

 

７ 閉  会 午後４時１３分 

 

             教育総務課総務班長 菅井 健太郎 

 

 

 

       上記記録の正確なることを認めここに署名する。 

             令和  年  月  日 

 

             会議録署名委員              

 

             令和  年  月  日 

 

             会議録署名委員              


